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李冰冰走红毯 杂技登上舞台 锅贴进入晚宴
中国元素虽然丰富 但都与颁奖无关

中国风看着挺热闹
不过都是“小点心”

北京时间昨天上午，第84届奥斯卡颁奖典礼在美国洛杉矶好莱坞高地剧院举
行。本届奥斯卡没有中国电影入围奖项，但是从红毯到颁奖礼再到晚宴，中国元素
还是随处可见。

李冰冰受邀参加奥斯卡颁奖礼，在红毯一展中国女星风采；来自中国山东的杂
技团在颁奖礼上表演了中国传统杂技；颁奖礼结束后的晚宴上，也出现了锅贴等中国
美食；而奥斯卡各大奖项的出炉，也有华人评委的投票权在起作用……在奥斯卡颁奖
典礼中，中国元素只能成为配菜，中国影人仍然只能充当看客，还没有占据一席之地。

在颁奖礼之后举行的“名利场”晚宴上，有三道
别具特色的中国菜肴——锅贴、上海浓汁龙虾和香
菜竹笋焖羊肉，这也是中国美食首次出现在该晚宴
上。

据多次掌勺“名利场”晚宴的主厨沃尔夫冈·
帕克介绍，这三道中国菜是他为了这次的颁奖典
礼，专门从上海学来的。“我很喜欢上海菜，这三道

菜也是我的得意之作。现在中国电影与好莱坞电
影有着越来越紧密的合作跟联系了，我也是时候
该向中国元素致敬一下，引入这三道中国菜肴
了。”他说，“这三道菜有着浓烈的中国元素，肯定
会在晚宴上大受欢迎。毕竟，现在的好莱坞是一
个人人都爱中国、人人都渴望与中国电影合作的
地方。”

奥斯卡诞生80多年来，中国电影人前赴后
继，却屡战屡败，始终只能在边缘上徘徊，业界
认为主要有两大原因。

首先，奥斯卡是一个美国本土电影奖项。
尽管它设有“最佳外语片”，全球最优秀的电影
都可以前往参与评奖，但这并不能改变它是一
个美国本土电影奖项的本质：最佳影片、最佳导
演、最佳男女主角等分量最重的奖项，针对的都
是美国电影。

澳大利亚的妮可·基德曼、南非的查理兹·
塞隆、中国台湾的李安，这些人虽然都曾以“外
国人”的身份在奥斯卡上折桂，但他们无一例外
都是凭借演出或执导美国片获奖的。也就是
说，要想成为奥斯卡真正的主人，首先你必须是
美国电影的一部分。

其次，中国电影还不足够强大。奥斯卡之所
以能一呼百应，是因为好莱坞是全球电影中心。
最近几年，中国电影伴随着中国的国力和经济飞
速发展，《阿凡达》《变形金刚3》的中国
票房高居全球第二，美国人不得不对中
国另眼相看。所以在本届奥斯卡上，才
第一次出现中国杂技和中国美食。

好莱坞是一个名利场，
奥斯卡是这个名利场的风
向标，哪里有市场，它就偏
向哪边。所以，中国电影人
要想被奥斯卡重视，不是仰
视奥斯卡，而是正视自己，
做强中国自己的电影。

本报综合报道

因为曾参演中美合拍片《功夫之王》和《雪花秘
扇》，李冰冰成为今年奥斯卡红毯上除章子怡外的
又一名中国女星。但当她在红毯上出现时，因为缺
乏真正有国际影响力的作品，外国影迷还是把欢呼
声投向了红毯上真正的国际大牌。

李冰冰是受到《雪花秘扇》电影出品方二十世
纪福斯公司邀请参加奥斯卡颁奖典礼的，时尚品牌
Lana Marks则赞助了此次李冰冰的红毯着装。一
向只在奥斯卡颁奖典礼上赞助一名奥斯卡表演奖
项提名女明星的Lana Marks，此次特地在提名女星

珍妮·麦克蒂尔之外挑选了李冰冰作为自己
的赞助对象，并特地花费40万美元为李冰冰
打造了一款专属的晚宴包。

日前《纽约时报》还以“所有目光都转向
李冰冰”为题，撰文描述了这位中国女明星
的夺目星光。在接受外媒采访时，李冰冰谈
及中国对引进美国电影的新政，她表示非常
开心看到中美两国通过电影有了越来越紧密的联
系。李冰冰还表示，梅丽尔·斯特里普是她此行最
想见到的演员。

中国女星走红毯 外国影迷不感冒

在颁奖礼上，因为歌舞类节目的压缩，中国山东
省杂技团表演的中国传统杂技《蹬人》，成为最抢眼的
中国元素。传统中国杂技中的“叠罗汉”，再配上高难度
的空翻、蹬踏等动作，让这个节目紧张刺激之余又不失
精彩好看。该节目也在美国本土引起了不小的讨论，不
少观众称之为奥斯卡之夜最精彩的表演。

中国杂技来登台 中国影人看不到

奥斯卡在全球有 6000 多名评委，美国白人占
到 94%，但是也不乏华人身影。据统计，华人评委
共有 9 人，包括卢燕、陈冲、邬君梅、陈凯歌、顾长
卫、李安、吴宇森 、李连杰、章子怡。

上世纪70年代末，华裔影人卢燕成为首位华人
奥斯卡评委。1987年，邬君梅因为出演了意大利导演
贝鲁托维奇《末代皇帝》中“文绣”一角在国际上扬名，
之后不久，她也被美国电影与艺术学院吸纳为“第二
位华人评委”。

在邬君梅之后，陈冲、陈凯歌、顾长卫、李安、吴
宇森、章子怡、李连杰相继加入学院，成为奥斯卡评
委。

虽然华人评委有9位，但是真正还坚持参加评
选的并不多。如张艺谋、顾长卫、李连杰等人，虽然
身为奥斯卡评委，却因为忙于各种事
务，无暇参与每年奥斯卡的投票工作，
已经“弃权”。

另一方面也因为中国电影总是被
奥斯卡拒之门外，不少华人评委渐渐也
对这项大奖失去了信心和兴趣。

但首位华人评委卢燕，虽然年逾
80，仍然坚持参加奥斯卡评选。邬君
梅每年也参与奥斯卡评选。章子怡也非常积极地
参加评选，还在微博上解读奖项。

华人评委逐渐多 中国作品见不到

中国菜端上晚宴 中国人吃不着
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观看第观看第8484届奥斯卡颁奖届奥斯卡颁奖
典礼上演红毯秀请看二维码典礼上演红毯秀请看二维码


